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humanities», Christelle Chaillou-Amadieu e Viola Mariotti (Université de Poitiers) hanno illustra-
to lo stato dei lavori di edizione del «Manuscrit du Roi» (Paris, BnF, fr. 844).

Venerdì 16 luglio, la tavola rotonda «“Lo mai di rais”. I più importanti progetti delle associa-
zioni occitaniste locali, tra esperienze passate e programmi per il futuro», coordinata da Matteo 
Rivoira, ha dato spazio alle istanze del territorio. All’interno della dialettica tra conservazione e 
apertura, hanno discusso Carlo Baret (Amici della Scuola Latina, Pomaretto), Gianpiero Boschero 
(Lou Soulestrei), Ines Cavalcanti (Chambra d’Òc), Stefano Martini (Ecomuseo della pastorizia, 
Pietraporzio) e Rosella Pellerino (Espaci Occitan).

Sabato 17 luglio l’assemblea generale ha concluso il congresso.

Andrea Giraudo

XXIV Congresso Internazionale dell’Atlas Linguistique Roman (ALiR) (Corte, 1-4 set-
tembre 2021). — Dal 1 al 4 settembre si è tenuto, a Corte in Corsica, il XXIV Congresso dell’At-
las Linguistique Roman (ALiR). L’incontro è stato organizzato da Stella Retali-Medori, membro 
del comitato francese dell’ALiR, insieme a un nutrito gruppo di collaboratori e collaboratrici legati 
al Laboratoire LISA (UMR 6240, Università di Corsica – CNRS): Joseph Dalbera, Jean-Michel 
Gea, Céline Giudicelli, Laurent Kevers, Francescu Maria Luneschi, Daniele Mortato, Elise Mu-
glioni, Ghjacumina Tognotti, ognuno e ognuna dei quali è intervenuto/a per presentare la vivace 
attività di ricerca condotta in seno al laboratorio e in particolare nel quadro del progetto NALC-B-
DLC, di cui Retali-Medori è responsabile scientifica. Il congresso, celebrato a tre anni di distanza 
dal XXIII che si era svolto a Torino (Italia), è stato più volte rimandato a causa della nota situazio-
ne di emergenza sanitaria e si è potuto svolgere solo grazie alla caparbia ostinazione di Retali-Me-
dori e della sua équipe. Gli interventi, aperti dai consueti saluti delle autorità, si sono svolti in parte 
in presenza, in parte a distanza in videoconferenza, di fronte a un pubblico analogamente suddiviso. 

I lavori, secondo la tradizione dell’ALiR, si sono incentrati sulla presentazione e discussione 
di un certo numero di commenti alle carte in vista della loro pubblicazione nel III volume dedicato 
alla flora selvatica. Si è trattato perlopiù di sintesi e commenti linguistici già in parte discussi in 
passato e qui perfezionati: vimine (Pilar García Mouton, Isabel Molina Martos), pruno selvatico 
(Nicolae Saramandu, Manuela Nevaci), papavero (Elisabetta Carpitelli), ginepro (Gabriele Ian-
nàccaro e Vittorio Dell’Aquila), mirtillo (Federica Cugno, Laura Mantovani), piantaggine (Mi-
chel Contini), fiordaliso (Manuel González González), margherita (Carole Chauvin-Payan), 
scheggia di legno (João Saramago), rovo e mora di rovo (Maria Celeste Augusto), segare (Guylai-
ne Brun-Trigaud, Lucia Molinu), fragola (Rita Caprini). Sono inoltre state presentate altre sintesi 
parziali destinate al quarto volume relativo ai fenomeni atmosferici: da Stella Retali-Medori quel-
la dei dati còrsi relativi al lampo e al tuono e da chi scrive, insieme a Maria Sabrina Specchia, 
quella relativa ai dati italiani di brina e galaverna. Come di consueto la discussione, ampia e par-
tecipata, ha permesso di mettere a fuoco le questioni ancora da risolvere in relazione a ogni singola 
sintesi.

Le attività di ricerca del progetto NALC-BDLC sono state presentate da Retali-Medori, Giu-
dicelli, Florian Gueniot e Martin Colonna, mentre Tognotti ha presentato lo stato di avanzamento 
del Dictonnaire Dialectal et Étymologique des Parlers Corses (DDEPC). Legati al patrimonio et-
nografico e linguistico còrso sono stati gli interventi di Mortato, relativo agli astronimi, di Lune-
schi, dedicato alle ricerche sul rapporto tra dinamiche transumanti e innovazione linguistica in 
Corsica, di Elise Muglioni, sulle tradizioni culinarie. Degli strumenti digitali al servizio della lin-
gua còrsa ha parlato Kevers, infine l’intervento di Dalbera ha trattato di questioni relative all’ora-
lità nell’ambito dei testi latini classici.
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Sono inoltre intervenuti Antonio Romano a proposito delle ricerche fonetiche che sta condu-
cendo in Italia nel più ampio quadro dell’ALiR e Gianmario Raimondi che ha presentato il recen-
tissimo Atlas des Patois Valdôtain (APV), opera da lui diretta insieme a Saverio Favre.

Dal quadro di insieme emerge come i cantieri di indagine dialettale e geolinguistica, sia quelli 
locali come il NALC-BDCL o l’APV, sia quelli di più vasti orizzonti come l’ALiR riescano nono-
stante tutto a portare sempre nuovi dati alla luce dei quali aggiornare le letture dei fatti linguistici 
secondo paradigmi ormai consolidati.

Matteo rivoira

29è Coŀloqui Lingüístic de la Universitat de Barcelona (CLUB 29) (17 de setembre de 
2021). — Divendres 17 de setembre de 2021 va tenir lloc una de les activitats acadèmiques  
de trajectòria més dilatada i periodicitat més regular de la Facultat de Filologia i Comunicació de 
la Universitat de Barcelona: el Coŀloqui Lingüístic de la Universitat de Barcelona (CLUB), orga-
nitzat per la Secció de Lingüística Catalana del Departament de Filologia Catalana i Lingüística 
General i pel Grup d’Estudi de la Variació (GEV). Enguany, amb una comissió organitzadora for-
mada per Emili Boix i Montserrat Sendra, professors del departament.

Aquesta jornada anual, cita imprescindible en el calendari dels estudis lingüístics a casa nostra, 
arribava a la 29a edició, i pot presumir de ser una de les primeres activitats científiques a recuperar 
—feliçment— la presencialitat a la Facultat de Filologia i Comunicació en el nou escenari. Malgrat 
tot, sembla que certs aspectes de l’ordre pandèmic perduraran: en efecte, alguns dels ponents van 
intervenir-hi en línia, i l’acte es va emetre en directe a través del web de la UB i YouTube.

El coŀloqui va comptar amb l’obertura de rigor presidida per Javier Velaza, degà de la Fa-
cultat, i amb les intervencions de Mariona Taulé com a secretària acadèmica del Departament, 
Lluís Payrató com a director del GEV i Emili Boix com a representant de la comissió organitza-
dora. A continuació, la jornada s’estructurava en tres blocs de tres ponències cadascun, articulats 
entorn d’un tema d’innegable actualitat: «Fer recerca sociolingüística en temps de pandèmia». 
En paraules dels organitzadors, el CLUB 29 volia esdevenir «una finestra d’accés a diferents 
vies de coneixement en la recerca en (socio)lingüística actual en els territoris de parla catalana» 
desenvolupada en «els temps difícils i dolorosos de pandèmia». Amb la voluntat expressa, a 
més, de donar veu a «joves estudiosos de tradicions sociolingüístiques diverses», entre els quals 
una bona nòmina d’investigadors vinculats al CUSC, centre de referència dels estudis sociolin-
güístics a la UB.

El primer bloc, el va obrir una ponència d’Andreia Moroni sobre «Perspectives feministes per 
a la recerca sociolingüística», un repàs de diferents aportacions teòriques i epistemològiques del 
feminisme que poden servir tant per replantejar les preguntes de recerca que aborden els sociolin-
güistes com per repensar la seua «subjectivitat» i la seua posició respecte els seus objectes d’estu-
di. A continuació, Aveŀlí Flors-Mas va presentar «Una panoràmica de les polítiques lingüístiques 
universitàries a l’espai Vives» i va defensar la necessitat d’actualitzar aquestes polítiques per evi-
tar que l’extensió de l’ús de llengües de comunicació més àmplia com el castellà o l’anglès en les 
institucions d’ensenyament superior acabe representant una amenaça per a la sostenibilitat del ca-
talà com a llengua acadèmica. En l’última intervenció del bloc Hèctor Llull va presentar els resul-
tats del seu treball de fi de grau sobre «Els usos interpersonals dels alumnes de la Bressola», 
escoles d’immersió a la Catalunya del Nord. Llull va destacar com, en un context de minorització 
aguda del català, el model de la Bressola aconsegueix consolidar usos interpersonals de la llengua 
entre estudiants. Usos que, no obstant, presenten símptomes evidents d’erosió amb el temps, i es-
pecialment en el pas de primària a secundària.
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